

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados á precios convencionales

TORTOSA
Martes 4 de Junio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales. — La correspondencia al Director. — No se devuelven los originales. **Núm. 112**

La batalla de la Coruña

El mantenimiento del orden público, obligación inexcusable de todos los Gobiernos, impone á veces el uso de la fuerza. Y es acaso la más ingrata y dolorosa de las funciones del Poder público la represión de alteraciones y trastornos que trae consigo el derramamiento de sangre. No hemos de abandonar nosotros ahora nuestros principios de siempre, poniéndonos al lado de los amotinados de la Coruña, ni negando á las autoridades de aquella capital el derecho de valerse de la fuerza pública en la medida necesaria para restablecer el orden; pero al representarnos el espectáculo de las mujeres y de la pobre niña de 8 años atravesadas por las balas de los Maússers, la compasión hacia esas víctimas inocentes hiela en nuestros labios las apologías del principio de autoridad.

Y no es por un impulso de ese sentimentalismo que ahora condena la misma Prensa popular que usó de él largamente cuando le convino excitar á la opinión pública, sentimentalismo que sería en todo caso un sentimiento humanitario y cristiano de conmiseración hacia las víctimas de la sangrienta jornada de la Coruña. No: sin necesidad de apelar al sentimiento, guiándonos sólo por la razón, al considerar en la unanimidad de esa huelga en que todos los obreros de una población se hacen solidarios de una clase de agentes, por lo general, odiada entre el pueblo, como los vigilantes de Consumos; al ver cómo se paraliza el movimiento todo de la población, y se suspende el abastecimiento, y se cierran las tiendas, y hasta se impide tomar agua de las fuentes y visitar los médicos á los enfermos, llegando á crearse una completa suspensión de la vida, sin que las autoridades pongan en juego medio alguno preventivo ni ninguna gestión conciliadora, y al representarnos después el trágico cuadro de la lucha en que las descargas cerradas de los Maússers han hecho más víctimas entre personas pacíficas é indefensas, por su edad y su sexo, que entre los amotinados, dudamos que el principio de autoridad salga robustecido é incólume de los charcos de sangre que mancharon las calles de la ciudad gallega, como se dá á entender en los arrogantes sueltos oficiosos inspirados por los ministros, y en los cuales se echa de menos una palabra de piedad hacia los muertos;

antes bien, tememos que deje gérmenes de odio y de desprestigio esta jornada.

¿Es que la represión de un motín en una ciudad populosa no está sujeta á límite alguno de prudencia? ¿Se trata acaso de una batalla campal en que se quiera barrerlo y arrasarlo todo, causando el mayor número posible de bajas al enemigo; ó por el contrario, ha de procurarse limitar al mínimo el derramamiento de sangre y restablecer el orden economizando el número de víctimas? Leyendo los telegramas de la Coruña vienen á los labios mil preguntas que significan otras tantas sospechas contra el acierto y las dotes de mando de las autoridades á quienes ha cabido la desdicha de colaborar en esta triste página. ¿Por qué no se utilizó en más amplia medida la Caballería, tan eficaz para disolver los grupos? ¿Por qué, estando predispuestos los ánimos contra la Guardia civil, y acaso excitada también esta fuerza por agresiones recientes, no se encargaron de restablecer el orden las fuerzas del Ejército, que quizás hubieran restaurado la tranquilidad, sin sangre? ¿Cómo no se habla en los telegramas de descargas al aire, ni de medio alguno de intimidación previa de los usados generalmente, antes de llegar al lamentable extremo de fusilar sin piedad á los amotinados y á los que no lo eran?

Hay además en esta batalla de la Coruña, más sangrienta que muchos de los combates que en nuestras guerras civiles fatigaron el telégrafo, una nota que pugna con toda idea de justicia. En la Coruña se ha reprimido un motín con una severidad desconocida en estos tiempos, por los mismos que debieron á otros motines su exaltación á las alturas del Poder. Para imponer con implacable rigor el imperio de la ley, se necesita estar limpio de toda mancha. No son papeles compatibles, dentro de un mediano criterio de moralidad política, el de excitar un día á las turbas amotinadas y llegar, empujados por ellas, á los Consejos de la Corona, y barrerlas á sangre y fuego al siguiente. Y como hace notar, con razón, *El País*, en los motines de Ferrero, de los cuales salió el actual Ministerio liberal, se atacaba á la Religión y á la Monarquía; el de la Coruña ha sido contra un arrendatario de Consumos. Todas las pantallas de benevolencias que pueda poner ahora entre uno y otro hecho cierta parte de la Prensa popular no bastan para tapar este contraste demoralizador y disolvente.

La hecatombe de la Coruña exigía una víctima propiciatoria: ya está elegida, el gobernador representará el papel del macho cabrío que lanza baulos hebreos hacia el desierto, cargado con todos los pecados de Israel. Probablemente no merecía mejor suerte este funcionario, que deja tan funesto recuerdo de su mando. Pero ¿se agotan ahí todas las responsabilidades? ¿Basta con poner en acción una vez más los clásicos refranes, tan socorridos en la práctica, según los cuales ha de ahogarse siempre el último mono, y han de romperse las cuerdas por lo más delgado? Digan lo que quieran los ministeriales vergonzantes, que juzgan la mejor de las lógicas el que los liberales, en la oposición, empujen á las turbas contra los conventos, y en el Poder parodién al conde de España, causando en tres horas de situación fusionista más víctimas que en años enteros otras situaciones combatidas en nombre de la pacificación de los espíritus — como dice un colega, — no es posible que las gentes se den por satisfechas con la cesantía del gobernador de la Coruña y sigan aclamando á Sagasta, pacificador.

Sagasta es la paz

(De *El Español*.)

«Lo dijimos al constituirse este Gobierno entre jubilosas exclamaciones de «Sagasta es la paz.» El Sr. Sagasta, decíamos, no hará nada respecto de ninguna de las grandes cosas pendientes; pero hará cuanto sea menester para las mezquindades y menudencias que personalmente le preocupan. Y ahí está. ¡En tres meses de situación fusionista ha matado la fuerza pública en las calles más gente que en años enteros de otras situaciones combatidas en nombre de la pacificación de los espíritus!

«Que sigan así las cosas y ya se verá en qué para el rosicler prometido para coronamiento de la Regencia. A poco que se le vaya la mano á la Guardia civil, el rosicler será una inmensa mancha de sangre que invadirá toda la Península en las visperas de jurar á D. Alfonso XIII por Rey efectivo.»

Fiesta del mes de María

Cada vez que presenciemos actos consagrados á la Reina de los cielos se nos conmueve el corazón y experimentamos una dulce satisfacción incomparablemente mayor á la que siente un hijo al ver honrada á su Madre querida. Pero lo que consuela sobremedida y llena el alma de inmenso júbilo y santa alegría es el contemplar que almas bellas é inocentes eleven sus corazones á la Madre de sus amores y á ella le obsequien con gratos festivos y tiernos afectos que exhalan pureza y candor.

Uno de estos actos es el que tuvimos el gusto de admirar en la solemne fiesta que á la Virgen Stma. celebró en el acreditado colegio de señoritas que dirige la ilustrada profesora D.^a María de la Cinta Martínez, el próximo pasado sábado 1.^o de Junio.

En la mañana del referido día se dirigieron con su Maestra las alumnas todas de dicho Colegio á la iglesia de la Purísima Concepción, donde celebró la misa de comunión nuestra apreciable amigo el Rdo. D. Manuel Beltrán. Con gran recogimiento y devoción se acercaron á la sagrada Mesa la virtuosa Sra. Martínez y muchas de sus discípulas, acto que como los de esta índole, conmovió á las madres y personas allegadas de las educandas que asistieron á esta función.

Por la tarde á las 4 dió principio la función del mes de María en el local donde tiene instalado el Colegio.

Al hacer una ligera descripción del altar en que estaba colocada la Virgen Santísima no sabemos que admirar más si el gusto esquisito que presidió á la combinación de ramos y fragantes flores esparcidas por el redor del trono de María, ó la cabeza directora del cuadro cuajado de rosas y profusamente iluminado.

El altar de la Virgen María de este año no dejaba nada que desear, ya por lo artístico de los elementos que concurrían en su composición y conjunto, conjunto y composición de delicadas flores, verde follaje y ricos tapices que brillando por el reflejo de las luces producían efecto fantástico é imponente, ya también por la severidad y majestuosidad propias de la liturgia con que aparecía el trono de gloria de la Virgen del mes de Mayo.

Repleto el local y ávida la concurrencia de presenciar aquel sublime acto y de oír con fruición los trabajos

CRONICA

MUSEO

que en honor de la Virgen habían preparado las aventajadas alumnas bajo la dirección de su muy digna profesora, empezó la función con el Trisagio Mariano que lo interpretó con mucha afinación y ajuste el coro del colegio; siguieron después los ejercicios propios del día, durante los cuales cantó el coro algunas letrillas alusivas al acto y terminada por decirlo así la parte religiosa, tuvo lugar la que podíamos llamar literaria y festiva.

Al efecto recitaron con grandísima desenvoltura y singular gracejo muchas y variadas poesías casi todas las educandas, las cuales, al terminar sus graciosos poemas de amor a la Virgen pronunciados con suave dicción e impregnados de aquella inocencia y candor que sólo tienen cabida en las almas puras, cosecharon salvas de aplausos.

Por no ser pesados en esta reseña, debemos hacer constar los nombres de las señoritas Teresita Estorach y Maria Grego en su precioso dialogo, la poesía pronunciada por la señorita Mercedes Moreso, *el recuerdo de la 1.ª comunión* por la señorita Carmen Marqués, la cual había recibido aquella mañana por vez primera a Jesús Sacramentado, el diálogo entre las señoritas Dolores Bonfill y Mercedes Castellá, y la *poesía a Maria* por la señorita Teresina Martí, las cuales fueren aplaudidas estrepitosamente.

Otro tanto debemos decir del dialogo que estuvo a cargo de las señoritas Marina Antó, Filomena Chavarría y Cinta Altadill; de la *poesía Lo mejor* por la señorita Rosa Pifana. Merecieron la atención de un modo especial de parte de la numerosa y selecta concurrencia que llenaba el local, la composición titulada *El rebanito de Maria*, representada por las señoritas Rosa Ortiz, Teresina Martí, Rosa Pifana, Anita Flores, Merdes Sabaté y Dolores Bonfill, que hizo las delicias del público allí reunido; la poesía denominada por la citada señorita Carmen Marqués y otra *poesía El mes de Mayo* por la referida señorita Ortiz.

Cantóse después la despedida a Maria y terminóse tan agradable fiesta con una despedida recitada por la señorita Carmen Fontcuberta, que fue coronada con una ovación.

No podemos menos que felicitar a todas las alumnas que tomaron parte en dicho festival, pues que demostraron admirablemente la facilidad en el decir y la claridad con que expresaban los trabajos a ellas confiados, condiciones que honran de un modo noble a la distinguida Profesora D.ª Maria de la Cinta Martínez, merced a cuyos desvelos e interés ha puesto su Colegio a una altura envidiable, y a cuyo acierto y carácter bondadoso recoge en actos como el presente, los frutos que produce la buena educación y esmerada instrucción; por lo que le enviamos sincero parabien y, de seguir por este camino, le auguramos días de satisfacción en la educación de las alumnas que estén a su cuidado, así como notable aprovechamiento por parte de éstas que, a no dudar, harán rápidos progresos en los diversos ramos del saber humano.

Tortosa 2 Junio 1901.

Como el famoso Dominguet director del *Diario de Tortosa*, es eco verdadero y legítimo de la turba de ignorantes y estúpidos que capitanean los señores Roig, Bau, suegro y hierno, hijos, hermanos, hermanos políticos, primos y demás parientes, convertidos al liberalismo por *mor* a la *bazofia*, le ha ocurrido a nuestro Museo lo que a todas las grandes mejoras que se deben al *gonzalismo*.

Combatieron los ensanches hasta prohibir las edificaciones y se opusieron al derribo de murallas para luego elogiario todo.

Mofáronse del parque llamándole *parque ruso*, haciendo elogios del lindo paseito con el asqueroso urinario, queapestaba todo el barrio. Su estupidez llegó a tales límites, que lo dejaron sin poyos y quisieron arrancar las magnolias; y todo para más adelante colmarle también de elogios.

A nuestro grandioso mercado llamáronle *cuartel de caballería, pócilga, paridera y otras sandeces*, elogiando en cambio la construcción del fielato de Ferrerías situado en mitad de una calle, cual no pudo ocurrirsele ni al que asó la manteca.

Se han burlado constantemente de la calle del Ebro, una de las mejoras más importantes del *gonzalismo*, que ha de facilitar el tránsito rodado tan difícil hoy por el interior de la ciudad.

Vomitaron toda clase de infamias e intrigaron por lo alto y por lo bajo para que desaparecieran las escaleras del puente del Estado.

Y así obraron en todo, ese grupo de botarates que nada bueno hicieron, porque jamás se preocuparon de Tortosa, sino de ordeñarla para saciar sus apetitos.

No debían, pues, hacer con el Museo una excepción, y así, sin que le valiera ser centro de enseñanza, resumen de nuestra historia, arca que ha de conservar el recuerdo de nuestras glorias hicieron de él befa y escarnio. Pero a que extrañarse si Roig no ha siquiera oído hablar de museos, ni en su vida ha visitado uno y su suegro el señor Bau, tratante y especulador en antigüedades, ni por el bien parecer, ni por fingir patriotismo, forastero al fin, ni antes de ser alcalde ni siéndolo ha regalado ni depositado en el Museo objeto alguno; antes bien, según se nos asegura, para ganarse algunos reales, pretendió adquirir la moneda de oro de que más adelante nos ocuparemos. Ese es el hombre y esa es la familia que hoy se halla al frente de Tortosa, arruinando a muchísimos con causas criminales, pretendiendo pasar por ricos, honrados y laboriosos y diciendo que los demás son pobres y vagos.

Han honrado, pues, al Museo, con sus procaces insultos primero, y honrado después al *gonzalismo* elogiando lo mismo que habían insultado. Recuerdese que el *Diario de Tortosa* tuvo la desvergüenza de escribir durante las

fiestas de la Cinta, las siguientes procacidades, que retratan mejor que pudiéramos hacerlo nosotros, la ira, la envidia, los celos, la ignorancia y la carencia de todo sentido moral y de toda noción de patriotismo y de amor a Tortosa, por parte de aquellos que lo inspiraron, lo escribieron y lo aplaudieron.

Leánlo con detención nuestros amigos, porque nada más repugnante ha podido escribirse:

Primer fracaso:

La inauguración del Museo Arqueológico de la Illegavonia, según rezan los programas; bautizado más tarde por el cacique con el título de Museo Municipal (sin uniforme), y señalado gráficamente por el pueblo con el de MUSEO DE LA MACHACA.

Muchos pedruscos, bastantes invitados, dulces, pastas, helados y licores. Un conato de discurso del Alcalde, un capote metido a tiempo por el ilustrado maestro Sr. Pedrell, y una ausencia absoluta de conocimiento de AQUELLAS MARAVILLAS ILERGAVONICAS, en los iniciadores de tamaño absurdo.

¡Qué escarnio! Tomar el nombre de Tortosa, de esta ciudad honrada, inteligente y laboriosa para hacer befa del Museo, como si no fuera público que el país les aborrece. Y por que lo saben, arman a gente complicada en los asesinatos de hijos de este pueblo cuyas viudas han sumido en la más espantosa miseria, auxiliados por esa turba de *cunills de guix* que desconoce la caridad.

En contraposición de lo que escribió hace medio año, con la mayor desprecupación dice ayer, después de enumerar varios objetos:

«... han sido depositados en el Museo Municipal, en el que cada día van acumulándose nuevos elementos, que constituyen cada uno de ellos, importantes páginas para la historia de nuestra querida ciudad.»

«Anteayer fué muy visitado el Museo Municipal por las varias familias forasteras que se encuentran en ésta, con motivo de las órdenes que se han conferido a los alumnos del Seminario y Colegio de Vocaciones de San José.»

Y debió añadir, que no son sólo forasteros los que lo visitan, si que también los hijos de Tortosa a cuya creación han contribuido con espléndidos donativos.

Hasta jornaleros de las brigadas municipales han entregado imagenes de falla prolíricromadas, platos hispanoárabigos y otros objetos de no menos valor.

Esos, esos son los verdaderos tortosinos, esos que secundan las obras del *gonzalismo* y así enaltecen a Tortosa.

Nuestro obispo senador

En la elección por compromisarios, verificada anteayer en Tarragona ha

sido elegido Senador por esta provincia eclesiástica nuestro Excelentísimo Prelado.

Enviámosle nuestra enhorabuena por la merecida distinción de que ha sido objeto por parte de los Excmos. Cabildos catalanes.

Estudiantes

Hoy han llegado ya a ésta de regreso de Tarragona, los primeros estudiantes que han ido a examinarse en el Instituto de la capital de la provincia como previenen las disposiciones vigentes.

Las familias se lamentan, y con razón de las molestias y gastos que les ocasionan estos viajes a que les obliga la nueva ley dictada por el vano prurito de innovar sin consideración a los sacrificios que suponen los estudios según el nuevo plan de 2.ª enseñanza.

Misas

El miércoles 5 del actual, 2.º aniversario del fallecimiento de doña Maria de la Cinta Martí y Llasat (q. e. p. d.) se celebrarán, en sufragio de su alma, misas cada media hora desde las seis a las once, en el altar de las ánimas de la Catedral, y los lunes del mes una a las seis y media en el altar de la Purísima de la iglesia de San Antonio, e igualmente en la Capilla de Ferrerías.

Los Excmos. é Ilmos. Arzobispos de Zaragoza y Tarragona y Obispo de Tortosa, han concedido 80 y 40 días de indulgencias respectivamente.

Matrimonio

En la mañana de ayer en el vecino poblado de la Ampolla ha contraído matrimonio con la señorita Doña Serafina Majordóm nuestro apreciable amigo el farmacéutico don José María Gamaudi.

Deseámosle abundante gracia y prosperidad en su nuevo estado.

Máquina segadora

El domingo en la plazuela del Seminario tuvimos el gusto de admirar una máquina segadora, traída de Barcelona con destino a un rico propietario de esta ciudad. Con la citada máquina se simplifican grandemente las operaciones de la siega, pues, a la vez que tiende el trigo, automáticamente lo recoge formando las gavillas.

Armas superiores

Conocida es ya desde largo tiempo la gran reputación del establecimiento de armería de D. Ramón Raga, en el cual se hallan toda clase de armas de los mejores sistemas inventados por el progreso moderno.

Recientemente se ha recibido en esta casa la original Pistola Maffei, de seis tiros, de alcance 800 metros, que tiene la particularidad de colocar y despedir automáticamente el cartucho.

Los cazadores hallarán en este establecimiento cuanto necesiten para su afición predilecta en las mejores condiciones apetecibles.

Novena

La novena a San Onofre que todos los años se celebra en la iglesia de San Antonio, y empezaba mañana día 4, ha sido trasladada para igual día del mes de Julio.

Accidente

Ha ingresado en el Hospital un sujeto que la noche anterior fué herido, de una pedrada en la cabeza en ocasión de pasar por la calle mayor de Remolinos conduciendo un carro.

Traslación de restos mortales

Por D. Jaime Pachó se ha pedido autorización al Sr. Gobernador Civil de Barcelona para trasladar al cementerio de Reus los restos mortales de D.^a Marcelina Busquets, abuela que fué de nuestro querido amigo don José Casagualda y Pachó.

Faltas

Hoy nos han faltado todos los periódicos de Reus, «Diario del Comercio» de Tarragona, y «La Dinastía» de Barcelona.

Comisión Provincial

La comisión Provincial ha señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias durante el presente mes, los días 10, 20 y 28, a las cinco de la tarde.

Hallazgo

Suplicamos a persona que haya perdido unos anteojos, con armazón de oro, que pase por la redacción de nuestro colega «El Ebro» dando las señas que acrediten la propiedad.

Nuevo periódico

Hemos recibido el primer número del *Boletín de propaganda democrática* que ha empezado a publicarse en Castellón bajo la digna dirección del ilustrado escritor D. Ramiro M. Castelló y Tárrega.

Agradecemos la visita del nuevo colega y le deseamos muchas prosperidades como puede esperarse atendida la ilustración, pericia y buen celo de su distinguido director.

Cogida del Algabeño

En la lidia del cuardo toro en la plaza de toros de Algeciras el domingo último fué cogido el Algabeño.

El toro derrotaba alto y queriendo coger.

El espada lo trasteó corto y con lucimiento para darle un buen pinchazo.

Dió luego algunos pases más para arreglar la cabeza de la res, y cuando se disponía a matar fué empitonado por el cuello, saliendo el pitón por la boca del diestro.

Retirado a la enfermería se vió que afortunadamente el cuerno no interesaba la yugular, pues en caso afirmativo la muerte hubiera sido instantánea.

No obstante, la lesión es grave por

hallarse destrozados los tejidos de todo el cuello y de la parte inferior interna de la mandíbula.

Después de curado, con grandes precauciones fué trasladado el diestro a su domicilio.

Depósito de hielo

Desde mañana quedará abierto al público el depósito de hielo artificial de D. Daniel Cardona sito en la calle Travesía de Baños n.º 7, el que como los años anteriores servía a su numerosa clientela con esmero prontitud y economía.

Horchatería

Se ha abierto al público en la calle de Moncada núm. 27.

Se sirven encargos con prontitud y esmero.

Telegramas

Madrid 3.

¿Otra huelga?

En Lugo se han unido los dependientes del resguardo de Consumos acordando pedir al arrendatario el aumento de un real de sueldo, dos horas menos de trabajo y que no se les pueda despedir sin formación de expediente.

El contratista ha contestado que consultaría a sus compañeros.

Consejo de ministros

El miércoles por la tarde se celebrará Consejo de ministros para tratar de la constitución de las Mesas de las Cámaras, del Mensaje de la Corona y de los debates que se anuncian.

Los conservadores

El Círculo Conservador estuvo hoy muy animado.

Los señores Silveira y Dato estuvieron allí cambiando impresiones con sus amigos acerca de los asuntos de actualidad.

La apertura de Cortes

La ceremonia de apertura de Cortes se verificará esta vez en el Senado, pues en la legislatura pasada se efectuó en el Congreso.

El señor Romero Robledo

El señor Romero Robledo ha celebrado una conferencia con el señor Sagasta.

El señor Romero le ha dicho que lamenta que en las últimas elecciones se haya ratificado el turno de los partidos, dando la alternativa nuevamente al señor Silveira, con lo que el Gobierno ha venido a quedar prisionero de los conservadores.

Añadió que es partidario de que formen la Comisión de actas los jefes de los partidos.

Cargos parlamentarios

Dice *El Español* que nada se sabe de cargos parlamentarios; porque según parece son varios los pretendientes y todos están bien amparados.

Añade que además complica esta cuestión el hecho de que el marqués de la Vega de Armijo no se limita a apoyar algunos sino que pone el veto a otros.

Dice también que se pretende que el Sr. Montero Villegas, que por primera vez va al Congreso, sea secretario.

La prensa

Los periódicos comentan la cuestión si la comisión de actas será o no formada por los jefes de las minorías.

El Correo hace notar que los señores Sivela, Romero y Canalejas están conformes con el propósito del Gobierno de que dicha comisión se constituya en la indicada forma.

El Nacional dice que algunos jefes de minorías quisieran apartar de sus labios este caliz de amargura, porque se comprende que les molesta, pero que no cree que a última hora insistan en dejar de formar parte de la citada comisión.

Monumento a Alfonso XII

Se ha reunido la comisión del monumento a don Alfonso XII para estudiar los proyectos que se han presentado.

Se ha acordado que el señor Romero Robledo visite a S. M. para rogarle que vaya a ver los mencionados proyectos.

Luego serán estos expuestos al público durante ocho o diez días y por último la junta resolverá.

Un rumor

Dícese que el emperador de Alemania proyecta un viaje a Francia.

Esto no pasa de ser hasta ahora más que un rumor.

Viaje a Europa

Dícese que el emperador de China se propone hacer un viaje a Europa acompañado de la emperatriz, con objeto de reanudar las relaciones con las potencias.

Parece que este viaje ha sido aconsejado por Li Hung-Chang.

Tristeza en la Coruña

Coruña 2.

Día triste es el de hoy, pues la población ofrece aspecto sombrío.

Por todas partes se recogen noticias funebres.

Pasa por las calles, a cada momento, el entierro de una nueva infeliz víctima del fuego de la benemérita.

A las cinco de la tarde se ha verificado el entierro de la última víctima de los imprudentes guardias.

Era una criada del Hotel de Francia herida por un disparo de fusil Maüsser de la guardia civil, en el momento de hallarse limpiando una de las habitaciones del hotel.

Numeroso acompañamiento sigue al carro fúnebre.

Llevan las cintas del ataúd dependientes de comercio.

Se sabe que también ha fallecido la otra pobre viuda del mismo Hotel de María, herida por la guardia civil.

Mañana se verificará el entierro de esta infeliz.

Otras dos víctimas más han sido hoy conducidas al cementerio.

Se llaman Jacobo Leira y Pedro Requero.

Ambos fueron heridos por bala Mauser.

Esta mañana se ha practicado la amputación de una pierna a un herido y la del pie a otro.

También ha fallecido el aguador Antonio Bruno, que recibió un balazo en la región torácica.

El desventurado Bruno deja una numerosa familia en la mayor indigencia.

Se está haciendo una cuestación para socorrer a la viuda y huérfanos que ha dejado el infeliz aguador.

También fué herido por los Maüssers de la guardia civil un pobre anciano de 60 años de edad.

Su muerte es inminente.

La bala se alojó en el vientre.

Quedan en el hospital ocho heridos graves.

A las nueve de la noche continúan ocupando la vía pública retenes de tropa.

La empresa de consumos ha admitido nuevos empleados.

Hay en el muelle tres vapores para trabajar.

La causa del conflicto queda en pie de todas maneras, pues no se ha solucionado la huelga de los empleados de consumos.

Dícese que pasan de 50 las personas detenidas que se encuentran en el castillo o en los buques de guerra.

Más huelgas

Sevilla 2.

Se han declarado en huelga los trabajadores del Campo de San Lucas la Mayor.

Mientras un grupo de huelguistas conferenciaba con el Alcalde, un grupo de mujeres recorría las calles del pueblo, haciendo retirar a pedradas a los albañiles que trabajaban en las calles.

Novedades del Siglo XX

Son magníficas, dignas de ver y comprar, las que se han recibido para la presente temporada de verano, en el acreditado establecimiento de tegidos de la Vda. de ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel, núm. 14, en donde su numerosa y distinguida clientela, y el público en general, encontrarán géneros para todos los gustos, a precios sumamente baratos.

Gran variedad en cortes vestido de Sedas y Lanas brochadas, Glasés, Pitaesponja, Gasas Paris, Alpacas, Muselinas estampadas, Pongis y organdis modernistas, tanto en negro como en color; así como un variado surtido en Sedalinas, Batistas, Marquesinas hilo, Lanrets, Vichys y Lyonesas, propios para vestido de señora. Especialidad en Alpacas, Gergas y Estambres, tanto en negro como en color, propios para traje de caballero.

GANGA Sabanas tela confeccionadas a DOS pesetas una. No equivocarse.

VIUDA ANTONIO TORT,

14-ANGEL-14

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

Gran surtido de Misales, Breviarios, Semanas Santas y Estampas de Primera Comunión

DEVOCIONARIOS ULTIMA NOVEDAD

Desde 15 cént. á 100 Ptas. ejemplar

LIBRERÍA DE

FRANCISCO MESTRE

ROSA, 11-TORTOSA

BIBLIOTECA

DE LA

Agricultura Española

EL ALGARROBO

por D. G. Lleo, Ingeniero.

Su historia, sinonima, variedades, multiplicación, labores, poda, abonos y enfermedades.

Precio 1,50

Librería de Obdulio Rodríguez, Moncada, 1, Tortosa.

DISPONIBLE

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Precios de suscripción.

Puntos de suscripción.

En Tortosa, al mes. 1 peseta

Fuera, trimestre. 3

Extranjero. 7

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre y en casa de nuestros corresponsales.

La correspondencia al Director.